

Mercozy

Arío revuelto... dice el refrán, Grecia, Irlanda, Portugal, Italia, España y después un grupo más amplio aun de países, con dificultades, Alemania y Francia han mantenido sin tomar decisiones, mientras nuestra deuda crecía y crecían los intereses con una prima de riesgo muy elevada.

Esta situación mejoraba la posición competitiva de Alemania y Francia, mientras que hundía paulatinamente las economías de los demás, alejándonos de los países más influyentes y nos mantendrá durante muchos años trabajando para pagar una deuda, que será necesario refinanciar varias veces.

Ahora, ya parece que ha llegado el momento de tomar decisiones, y se reúnen Merkel y Sarkozy para refundar Europa, el Euro y lo que sea menester, porque si no ya les puede alcanzar a ellos el estancamiento económico, incluso ha habido "amenazas" de reconsiderar la clasificación de la deuda francesa y el bono alemán ha tenido un pequeño repunte.

El Banco Central Europeo, reaccionara, ahora, a la demanda alemana y francesa, incluso bajara el tipo de interés, lo que significara un alivio para España, tan endeudada en el sector público, pero sobre todo en el privado, se rebajara el pago de las hipotecas, al tener un reflejo en el euribor, y circulara el dinero entre los bancos, aunque no entre los particulares ni las empresas. Y la eurozona, se suma el bajón de confianza derivado de la persistente crisis de la deuda soberana y sus consecuencias en términos de disponibilidad y precio del crédito.

Rajoy, próximo presidente del gobierno, tiene ante sí una difícil, muy difícil gestión y la responsabilidad de generar confianza a los mercados y a los ciudadanos, asumiendo con decisión y fortaleza las medidas que tiene que adoptar.

La sangría de empleos se traduce en un creciente número de desempleados. España aporta el 31% de los 15,7 millones de desempleados estimados de la eurozona, lo que significa que uno de cada tres desempleados europeos es español, pese a que España representa solamente el 14% de la población de la Europa de los 17. España encabeza el ranking del desempleo europeo, con una tasa de paro del 21,2%, seguida de lejos por Grecia e Irlanda. Y sigue creciendo, y lo seguirá haciendo los próximos meses.

Y todo ello en un momento donde la aportación del sector exterior al crecimiento tenderá a moderarse en los próximos trimestres, de manera que la trayectoria de la demanda interior será decisiva, estando por ahora sujeta a grandes incertidumbres. Teniendo en cuenta la frágil situación del sector privado -empresas y familias- y el ajuste que todavía se aplicará al sector público, será clave la combinación de ajustes y reformas que se adopten para devolver a la economía española a una senda de crecimiento que permita recuperar la creación de empleos.

En fin, confiar que las medidas sean acertadas, que el efecto de un nuevo Gobierno con el respaldo tan grande que ha tenido en las urnas sirva para reforzar la posición y la presencia de España en las instituciones europeas, que nuestro país cuente en las decisiones y que iniciemos la senda de la recuperación, aunque eso sí, como Churchill decía, será con sangre sudor y lágrimas, con un enorme sacrificio por parte de todos.

Feliz Navidad y, el próximo año, veremos a ver

Deberíamos iniciar este artículo deseando Feliz Navidad, porque cuando alguien pregunta, ¿Cómo están las cosas?, a veces respondemos, ¿de verdad quieres saberlo? Y, normalmente, no quieren. Por eso, mejor desear Feliz Navidad, y el año próximo veremos a ver.

Los datos no son buenos, las estimaciones, nada halagüeñas. En la economía española, y al igual que lo que sucede con la zona del euro, las expectativas de crecimiento se han enfriado notablemente y las cifras que se estiman son de crecimiento negativo (-0,5 del PIB) cuando no de estancamiento. Es decir, crecimiento negativo, inflación y más paro. Las medidas que se han tomado en Castilla-La Mancha, y que serán similares a las que adoptara el nuevo gobierno nacional, o como ya ocurre en Italia, son, no por necesarias incómodas y con sentido común, tendrán una traslación nítida en varios frentes.

Por un lado a la demanda, que comenzaba un suave pero sostenido repunte, y que provocara por ello una mayor caída de la actividad económica y por tanto del paro.

Otro aspecto innegable, y basta para ello leer las declaraciones de los hasta ahora responsables políticos de la gestión de la región y de España anunciando movilizaciones, llamadas a la protesta contra lo que llaman los recortes intolerables.

Y, por supuesto, los sindicatos, desaparecidos entre las

subvenciones que recibían, durante estos años, aun cuando la cifra de parados subía y subía sin freno, mes tras mes, pero ahora que ven como ya no se les paga, como la sociedad y los trabajadores han valorado su actuación, como se quedan sin liberados, diciéndolo correctamente, los no legales, ahora sí, ahora anuncian huelgas, manifestaciones, tomar la calle en protesta contra los recortes.

¿Dónde estaban antes, cuando se gastaba lo que no se tenía?

¿Qué hacían cuando para mantener una ilusión óptica de mejora, no se pagaba a las empresas, porque no había dinero para todo?

¿Qué decían cuando una empresa, al no cobrar, tenía que cerrar, despidiendo a los trabajadores yéndose todos al paro?

¿Por qué no salían en su defensa?

¿Qué puede decir un sindicato de las empresas, cuando ellos mismos, cuando actúan como tales, hacen un ERE?

Habría que recordarles la paradoja de hacer una manifestación sujetando con una mano las pancartas pidiendo empleos de calidad, mientras con la otra mano estaban presentando el ERE, eso sí, hay que suponer que en este caso si habrá habido acuerdo con la parte sindical, y de esta forma sin problemas, aceptado por la Autoridad Laboral de ese momento. Claro.

Y los políticos. ¿Hablar de recortes?

Un dato elocuente. Sobre un censo de 14.500 autónomos,

en enero de 2008, en Guadalajara, a 31 de Octubre de 2011, habían cerrado 12.400.

¿Cuántos lo han hecho porque no tenían negocio? ¿Cuántos porque no conseguían financiación? ¿Cuántos porque no les pagaban las administraciones?

¿Es bastante recorte? ¿Es suficiente destrucción del tejido empresarial de la provincia?

Si la Junta de Comunidades debe cerca de 3.000 millones de euros en facturas no pagadas, sumemos lo que les deben los Ayuntamientos de la Región.

Estamos seguros de que si se pagasen, no tendríamos dificultades financieras las empresas, ni de la región ni de España, pero eso será lo último que se solucione.

Mientras, cerraran empresas y habrá más paro, porque la primera medicina para este paciente que se llama Castilla-La Mancha, consiste en NO GASTAR MAS DE LO QUE TIENE, o si no, más subidas de impuestos, mas tasas, recuperar el impuesto del patrimonio, para que se pague dos veces por lo mismo, y un largo etc.

Menos mal que los empresarios de Guadalajara siguen demostrando su confianza en el futuro, que Guadalajara es tierra de éxito empresarial y se crean nuevos proyectos, nuevos autónomos se lanzan a crear su proyecto y ahí esta CEOE CEPYME

Guadalajara y el CEEI de Guadalajara dándoles todo el soporte que necesitan para seguir adelante.

Economía

Guadalajara

Director
Miguel F. Cambas Santos

Redactora Jefe:
Marta Sanz Martínez

Colaboradores
Javier Arriola Pereira
Agustín Carrillo

Imprime
Imcodávila S.A.
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción
C/ Molina de Aragón, 3
Telf: 949 212100
Periódico digital:
www.economiadeguadalajara.com
Cartas al director:
info@ceogadaluja.es

Dirección y teléfono publicidad
DELLENO
C/ Francisco Medina y Mendoza,
parcela 7B
Telf.: 902 361 362
www.delleno.es

Pinceladas

❖ **No son para responder, solo para pensar.**

Calcule Vd. Si: si se hubiesen pagado las deudas a las empresas, **¿cuánto paro se habría evitado?**
Si: hubiesen pagado las facturas pendientes, de 3.000 millones de euros, ¿las empresas habrían

necesitado la financiación que piden?

Si: Los Ayuntamientos no hubiesen hecho lo que no tenían que hacer, **¿cuántas empresas no habrían cerrado?**

Si: Las administraciones actuasen, como todos en nuestras casas, gastando lo que podían, **¿cuántos impuestos nos ahorraríamos?**

Si: Los políticos gestionasen con sentido común. **¿Estaríamos como estamos?**

Si: Los gobernantes hubiesen tomado decisiones cuando comenzó la crisis, **¿estaríamos recuperándonos?**

Puede Vd. Añadir todos los Si..., que desee, seguro que sabe la respuesta.